
ANO LETIVO 2021-2022 

CONSELHO GERAL DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CASTRO VERDE 

Aos vinte dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, reuniu 

ordinariamente  o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Castro Verde, na sala virtual da 

classroom, a fim de dar cumprimento ao ponto único da ordem de trabalhos:--------------------------- 

Ponto Único: Cooptação de individualidades, instituições ou organizações da comunidade local ao 

Conselho Geral, de acordo com a alínea f) do ponto 1 do art.º 14 do Regulamento Interno do AE de 

Castro Verde e o ponto 7 do art.º 60 do DL n.º 75/2008, de 22 de abril, com redação dada pelo DL n.º 

137/2012, de 2 de julho.------------------------------------------------------------------------------------------- 

A presente reunião foi realizada em regime online, com recurso ao Meet associado à classroom.---- 

 

Conselheiros 

Representantes de: 

Nome Presença 

Pessoal Docente Paula Freire Presente 

Célia Aguiar Presente 

Mário Mota Presente 

Francisco Rato Presente 

Vasco Ferreira Presente 

Dília Fournigault Faltou 

Margarida Candeias Presente 

  Helena Passos Presente 

Paulo Nascimento Presente 

Alexandra Fragoso Presente 



Sofia Candeias Faltou 

Maria Isabel Martins Presente 

Alunos Mafalda Eugénio Faltou 

Pessoal Não Docente Mónica Rodrigues Presente 

Bárbara Anjos Faltou 

Autarquia Local David  Marques Presente 

Rita Nobre Presente 

Susana Figueira Presente 

Comunidade Local    A cooptar 

   A cooptar 

   A cooptar 

Diretor/a (convidado) Madalena Coelho - 

Presidente do Conselho 

Geral 

 Paula Freire Presente 

 

A presidente cessante do Conselho Geral deu as boas vindas a todos os presentes tendo 

apresentado os conselheiros que integrarão o novo órgão para o próximo quadriénio:---------------- 

Pessoal docente: Paula Freire, Célia Aguiar, Mário Mota, Francisco Rato, Vasco Ferreira, Dília 

Fournigault e Margarida Candeias.-------------------------------------------------------------------------------- 

Pessoal não docente: Mónica Rodrigues e Bárbara Anjos;---------------------------------------------------- 

Representante dos alunos: Mafalda Eugénio------------------------------------------------------------------ 

Encarregados de educação: Helena Passos, Paulo Nascimento, Alexandra Fragoso, Isabel Martins e 

Sofia Candeias.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Representantes da autarquia: David Marques, Susana Figueira e Rita Nobre.---------------------------- 

Estiveram presentes todos os conselheiros convocados à exceção da representante dos pais e 

encarregados de educação Sofia Candeias, a representante dos alunos por se encontrar com covid e 



não se sentir em condições de participar na presente reunião e Bárbara Anjos, representante do 

pessoal não docente.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente da reunião deu as boas vindas ao novos conselheiros, solicitando que se apresentassem 

ao conselho. Fez ainda referência à legislação em vigor, nomeadamente ao Regulamento Interno do 

Agrupamento que prevê três semanas pelo menos para efetivar um ato eleitoral, entre a publicação 

do edital e a validação das listas, esclarecendo que não foi possível reunir mais cedo, uma vez que o 

processo eleitoral da parte dos alunos foi muito moroso - em dois atos eleitorais não se apresentou 

qualquer lista. Para ultrapassar esta situação, convocou os delegados e subdelegados das turmas do 

ensino secundário e, por intermédio deles, estendeu o convite aos interessados em estar presente 

na reunião. Na reunião estiveram presentes seis delegados e subdelegados e uma outra aluna, a 

Mafalda Eugénio que se voluntariou para constituir uma lista juntamente com o colega António. 

Depois procedeu-se à eleição, ficando legalmente eleita por ato eleitoral dos seus pares no dia 

quatro de abril do corrente ano. Os representantes efetivo e suplente dos alunos são ambos alunos 

do 12º ano.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No prosseguimento da ordem de trabalho da reunião, a ainda presidente referiu as três entidades 

que representaram a comunidade - o Lar Jacinto Faleiro, a Liga para a Proteção da Natureza e o 

Centro de Saúde. Depois abriu aos conselheiros a proposta de entidades a cooptar e deu a palavra 

ao vereador da educação que considerou de cooptar as mesmas instituições no sentido de se 

prosseguir o trabalho que estava em desenvolvimento e que foi afetado pela situação pandémica. 

Pelas considerações gerais consideraram-se as entidades o Lar Jacinto Faleiro, a Liga para a Proteção 

da Natureza e o Centro de Saúde e foi colocada a votação, sendo eleitas por unanimidade. Por outro 

lado, considerando-se a eventualidade de uma recusa, a presidente sugeriu encontrar outras 

suplentes. Foram propostas o Futebol Clube Castrense (FCC) e a Associação Sénior (AS). Proposta à 

votação, através de formulário online, foram apurados dez  votos para o FCC, dois dos quais 

expressos oralmente pelas conselheiras Mónica Rodrigues e Alexandra Fragoso  e quatro votos para 

a Associação Sénior. Na votação foi respeitado o anonimato dos votos e, no formulários utilizado, 

não foram recolhidos dados pessoais que identificassem o sentido de voto dos conselheiros.-------- 

Face aos resultados apurados, a presidente deste órgão irá contactar as entidades que ficaram nos 

três primeiros lugares (LPN, Centro de Saúde e Lar Jacinto Faleiro) a fim de indicarem os seus 

representantes neste órgão. As entidades terão dez dias úteis para indicar os mesmos.--------------- 

Posteriormente, convocar-se-á nova reunião deste órgão para oficializar a tomada de posse do 

Conselho Geral, eleição do/a presidente, revisão e aprovação do Regimento Interno e definição do 

calendário e aprovação da documentação que norteará o procedimento concursal para eleição do/a 

Diretor/a e publicação em Diário da República, razão pela qual solicita algum trabalho prévio no 

sentido de se constituir previamente os documentos e se agilizar o processo de aprovação dos 

mesmos em reunião. Os documentos serão disponibilizados na classroom em breve.------------------ 

Considerados o dia, hora e local da próxima reunião, decidiu-se pelo regime presencial, em local a 

definir (escola ou espaço do município) a partir das 18 horas. O dia dependerá das respostas das 

entidades cooptadas, desejavelmente com caráter urgente. O novo conselho geral decidirá 

posteriormente sobre o dia e a hora de maior conveniência, no respeito da lei.--------------------------- 

Não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata 

que será assinada pelas presidente e secretária.--------------------------------------------------------------- 

 

 

A Presidente do Conselho Geral      A Secretária 

 

 

(Paula Freire)       (Célia Aguiar) 


